

■ Anuncian controles

¿Qué decidieron hacer con hipopótamos que trajo Pablo Escobar?



Foto: Minambiente

MEDIO AMBIENTE

Lunes 7 de Agosto, 2023

Un plan de manejo y control de hipopótamos implementará el Gobierno Nacional con el fin de controlar esta especie que se volvió invasora y hoy son un peligro para la fauna y flora nativas de Colombia.

Hace 42 años fueron traídas al país cuatro de estas especies exóticas por el narcotraficante Pablo Escobar, los cuáles se han reproducido y actualmente existen 169 hipopótamos en el país.

Se estima que si no se toman las medidas necesarias esta población podría crecer a más de mil individuos en 2035, según el estudio realizado por el Instituto Humboldt y la Universidad Nacional.

La ministra de Ambiente y Desarrollo Sostenible, Susana Muhamad, anunció el plan de manejo y control de hipopótamos que implementará el Gobierno Nacional en lo que consideró una deuda histórica con nuestros ecosistemas.

Recibe nuestras noticias en tu correo electrónico

¡Suscríbete sin ningún costo a nuestro boletín de noticias!

[Haz clic aquí](#)

Melatonina hormona del sueño profundo

DIARIO OCCIDENTE [www.occidente.co](#)

DESTACADO

LO MÁS VISTO

LO MÁS RECIENTE



[Accidente en la vía al Mar: siniestro dejó tres muertos](#)



[¿Cómo saber si me están haciendo brujería?](#)



[¿Qué pasa si duermo con el celular al lado? Esto le puede suceder](#)



[Nuevo accidente en Cali: vehículo quedó destrozado en el Puente de los Mil Días](#)



[¿Hay paso de Cali hacia Popayán y Pasto? Vea qué pasó en la Panamericana](#)

La iniciativa contempla exportar o trasladar hasta 85 hipopótamos que son solicitados en India, Filipinas y México.

Las acciones claves del plan incluyen la translocación y la esterilización quirúrgica, menciona el confinamiento y como último recurso, la eutanasia, bajo altos estándares éticos.

La ministra reveló las graves afectaciones a los ecosistemas estratégicos por la presencia de esta especie, ya que interfiere y destruye el hábitat del manatí, la nutria y el chigüiro; cambia la dinámica comunitaria de las plantas acuáticas y, por lo tanto, de la nutrición de los peces y de toda la cadena alimenticia del Magdalena.

Los hipopótamos “han tenido la capacidad de abrir canales, cambiar la dinámica hidrológica natural de los ríos y las ciénagas, compactan el suelo y erosionan las riberas, este no es el ecosistema natural de los hipopótamos, son una especie invasora que también ha causado problemas sociales”, aseguró Muhamad.

La ministra Muhamad afirmó que el plan de manejo tiene tres objetivos de política pública: el manejo ecosistémico, el control poblacional de la especie y el plan de manejo con componente ético y altos protocolos.

Medidas de manejo

La primera medida es la translocación frente a la cual hay una solicitud de traslado de 85 hipopótamos, 60 a India, 15 a Filipinas y 10 a México. Al respecto, la ministra aseguró que el Ministerio está trabajando bajo los criterios de la Convención sobre el Comercio Internacional de Especies Amenazadas de Fauna y Flora Silvestres Cites, debido a que es la primera vez que Colombia exportará esta especie.

Por tanto, esta debe ser una decisión realizada con los estándares éticos más altos que permitan seguir los protocolos junto con el Sistema Nacional Ambiental.

“No vamos a repetir la historia. Tenemos una obligación de asegurarnos de que cuando Colombia entregue estos hipopótamos quién los recibe es legal y tiene las condiciones para garantizar su vida y no va a causar un problema ambiental en otro país”, advirtió Muhamad.

La ministra agregó que, si se logra exportar con protocolos más de 60 individuos, contemplados en el plan de manejo el impacto sobre la población de hipopótamos sería muy significativo.

Esterilización quirúrgica

Cerca de 40 hipopótamos por año serían esterilizados a un costo estimado de 40 millones de pesos por individuo. En los próximos seis meses se iniciará la esterilización de 20 hipopótamos en convenio con la Corporación Cornare.

“Nuestra meta es avanzar en 40 cirugías anuales, que nos llevaría a frenar la capacidad reproductiva de la población, pero no nos resuelve el impacto ambiental ecosistémico”, dijo Muhamad.

Confinamiento

Es una opción, aunque en Colombia no hay espacios idóneos para el manejo responsable de hipopótamos, y no se puede hacer fuera del área de influencia.

Por último, la ministra mencionó la eutanasia como una de las medidas que debe realizarse al agotar las demás iniciativas, pero de forma humanitaria y teniendo en cuenta protocolos muy estrictos.

La ministra invitó a la comunidad científica, ecologistas, ambientalistas y conservacionistas a ser parte de una mesa de trabajo para construir un plan de manejo concertado, mientras se avanza en medidas como la esterilización y los procesos de translocación.

Conservación

Muhamad propuso además la creación de una red de equipos de fauna silvestre de las Corporaciones Autónomas Regionales del país e hizo un llamado al Congreso para que se cree un instrumento de financiación para mejorar la infraestructura y fortalecer las capacidades de los Centros de Atención y Valoración de las corporaciones a largo plazo, que sea acompañado por un proyecto de regalías, exclusivo para el manejo de fauna silvestre.

■ Tener mayor responsabilidad ambiental puede ayudar al planeta

¿Cómo despertar el sentido verde? Descúbrelo aquí



Foto: Freepik

Jueves 3 de Agosto, 2023

El lenguaje es una herramienta poderosa para empezar a generar cambios en la sociedad.

En la lucha contra el cambio climático sucede algo similar: la buena utilización de conceptos y la educación ambiental son dos factores clave para impulsar nuevas estrategias en pro de la naturaleza.

Uno de los caminos para llegar al anterior punto es el despertar del sentido verde, como lo planteamos en esta entrevista, donde, además, hablamos del alcance que tienen personas u organizaciones que le apuestan a agendas sostenibles.

¿Qué es el sentido verde?

Para nosotros el sentido verde es como el séptimo sentido.

Nosotros tenemos cinco sentidos y el sexto es el que nos han dicho que tenemos nosotras las mujeres desarrollado que es la intuición y el séptimo sentido es el que personas, humanos, organizaciones debemos desarrollar